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総合計画基本計画策定部会（産業部会） 会議録 

会 議 名 第１回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（産業部会） 

開催日時 平成 27 年７月 27 日（月）10:00～11:30 

開催場所 いなべ市役所藤原庁舎 ２階第１会議室 

出 席 者 

【委員】９名 

伊藤和雄、位田とよ子（欠席１名：美濃部昌利） 

いなべ市：農林商工部次長 2 名、農林振興課長、獣害・ブランド対策室長、

農村整備課長、商工観光課長、都市整備課長 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】１名 

会議次第 

１．開会 

２．自己紹介 

３．説明事項 

（１）総合計画基本計画の位置付けについて 資料１・資料２ 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 

資料３・資料３参考資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 資料３ 

５．今後のスケジュールについて 資料４ 

６．閉会 

配布資料 

資料１ いなべ市総合計画・総合戦略の策定について 

資料２ 総合計画と地方人口ビジョン・地方版総合戦略との関係 

資料３ 第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題 

資料３参考資料 いなべ市総合計画基本計画成果一覧表 

資料４ 総合計画策定スケジュールについて 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

 

１．開会 

 

２．自己紹介 

 

３．説明事項 

【事務局】 

 資料１及び資料２により総合計画基本計画の位置付けについて説明 

 

【説明者】 

 資料３及び資料３参考資料により第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題に

ついて説明 
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４．審議事項 

【委員】 

分野の中に農業用施設とあるが何の施設なのか。 

 

【部会長】 

 用排水路である旨を説明。 

 

【説明者】 

 農業用施設の現状・課題の文章に「農用地」の記載があるが、削除し、「農業用施設の老朽化」

に修正したい旨を説明。 

 

【委員】 

 観光の中に地域おこし協力隊とあるが、これはどのような内容のものになるのか。 

 

【説明者】 

 市の施策として商工観光課で自転車分野において、地域おこし協力隊を１名委嘱している旨を

説明。 

 

【部会長】 

 現在、市全体では様々な分野で９名の隊員が活動している旨を説明。 

 

【説明者】 

 獣害対策の分野でも１名委嘱しているが、同様に現状課題に記載する必要はあるのか。 

 

【事務局】 

 各課の現状課題として特筆すべき部分を抽出しているので、９名の隊員それぞれについて同様

に記載する必要はないと考えている旨を説明。 

 

【説明者】 

 産業振興の分野の中で東京オリンピック等についても記載があるが、話題が大きすぎだろうか。 

 

【事務局】 

 次回以降、基本計画の素案として記載していく際には、各分野の表現のレベルは調整させてい

ただくことを説明。また、今回は各分の現状課題について漏れの無いようにご意見を頂きたいこ

とから、問題はない旨を説明。 

 

【委員】 

 この分野分けが今後の施策となっていくのか。 

 

【事務局】 

 大枠は６月議会で議決を得た基本構想の大綱に沿って、委員の皆様にわかりやすいように分類

分けしているが、基本計画の体系は必ずしも本日の資料の枠組みと全く同じということではない。 

 

【委員】 

 労働の分野は女性の就労、高齢化、障がい者等の視点も必要ではないか。 

 

【委員】 

 関連事業の関係で、勤労者福祉の内容になっている。 

 



 3 

【事務局】 

 女性、高齢者、障がい者とそれぞれの分野で就労支援を行っているので、該当事業としては各

分野で取り扱う部分だが、基本計画の記載の中で工夫して計画からその視点が漏れていることが

ないようにする旨を説明。 

 

【部会長】 

 他にご意見なければ、本日の審議の方向を踏まえて進めていきたい。 

 今後、基本計画の内容に進んでいくことになるが、第１次総合計画から 10 年が経過し、計画

どおりに進まない大幅な変更等もあったと考える。今回の基本計画では、柔軟に対応できるよう

な指標の設定はできないのか。 

 

【事務局】 

 指標は途中で変更できないが、前回の指標の妥当性等も踏まえ、５年間の計画期間に耐えうる

適切な指標設定を行いたい旨を説明。 

 

【説明者】 

 消費者相談の指標などは、相談件数が多ければいいのかという問題がある。件数ではなく、相

談に来た方が満足して帰っていただけるかということが大事であると考えている旨を説明。 

 

 

５．今後のスケジュールについて 

【事務局】 

 資料 4 により説明。 

 

【委員】 

 ワーキンググループはいつ開催するのか。 

 

【事務局】 

 ワーキンググループは、各課ヒアリングなどが該当し、改めて全体で開催するというものでは

ない旨を説明。 

 

６．閉会 

 

その他事項 

 

無し 
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総合計画基本計画策定部会（保健福祉部会） 会議録 

会 議 名 第１回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（保健福祉部会） 

開催日時 平成 27 年７月 27 日（月）14:00～15:30 

開催場所 いなべ市役所大安庁舎 １階庁議室 

出 席 者 

【委員】11名 

小林久里子、伊藤久子、伊藤一人、（欠席 2 名：水野章、出口真輔） 

いなべ市：福祉部次長兼人権福祉課長、保険年金課長、社会福祉課長、長寿

福祉課長兼介護保険課長、健康こども部次長兼健康推進課長、児童福祉課長、

保育課長、発達支援課長 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】１名 

会議次第 

１．開会 

２．自己紹介 

３．説明事項 

（１）総合計画基本計画の位置付けについて 資料１・資料２ 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 

資料３・資料３参考資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 資料３ 

５．今後のスケジュールについて 資料４ 

６．閉会 

配布資料 

資料１ いなべ市総合計画・総合戦略の策定について 

資料２ 総合計画と地方人口ビジョン・地方版総合戦略との関係 

資料３ 第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題 

資料３参考資料 いなべ市総合計画基本計画成果一覧表 

資料４ 総合計画策定スケジュールについて 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

１．開会 

 

２．自己紹介 

 

３．説明事項 

【事務局】 

 資料１及び資料２により総合計画基本計画の位置付けについて説明 

 

【説明者】 

 資料３及び資料３参考資料により第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題に

ついて説明 
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４．審議事項 

【委員】 

 子育ての分野は、児童福祉課、保育課、健康推進課等多くの課が関わっている。現状課題の担

当課の分類が適切でない所があるので、修正をお願いしたい。 

 

【事務局】 

 内容の確認を行い適切に修正する旨を説明。 

 

【委員】 

 生活困窮の方は地域でどのくらい居るのか。また、事前に対応できるのか。 

  

【説明者】 

 例えば、うつ病についての予防は難しいが、回復した頃合いをみて働きかけを行うことは可能

だと考えている旨を説明。原因も色々なので簡単なことではないが社会復帰の仕組みは重要であ

ることから、今後、対応を考えていきたい旨を説明。 

 

【委員】 

 健康医療の分野で、救急医療、在宅医療も踏まえてほしい。 

 

【委員】 

 大切な事なので、高齢者や女性の就労についても記載が必要ではないか。審議会で水野委員も

発言していた。 

 

【部会長】 

 多文化共生について、いなべ市でも外国籍の住民が増加している。今後インフラの整備等も進

めばさらに増加するかもしれない。人口減少社会ということを考えると外国籍の方への対応も需

要になってくる。多文化共生という言葉についても記載していきたい。 

 

５．今後のスケジュールについて 

【事務局】 

 資料 4 により説明。 

 

６．閉会 

 

その他事項 

 

無し 
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総合計画基本計画策定部会（生活基盤部会） 会議録 

会 議 名 第１回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（生活基盤部会） 

開催日時 平成 27 年７月 29 日（水）10:00～11:30 

開催場所 いなべ市員弁庁舎 ２階第７会議室 

出 席 者 

【委員】19名 

門脇よしゑ、多湖節男（欠席２名：小澤和茂、畑中美奈子） 

いなべ市：都市整備次長兼交通政策課長、総務部次長、総務課長、危機管理

課長、広報秘書課長兼市民活動室長、農林商工部次長、市民部次長兼環境政

策課長、環境衛生課長兼あじさいクリーンセンター所長、水道総務課長、水

道工務課長、下水道課長、都市整備課課長補佐、建設部次長兼高速道路対策

課長、管理課長、用地課長、市営住宅課長、建設課課長補佐 

（欠席１名：商工観光課長） 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】１名 

会議次第 

１．開会 

２．自己紹介 

３．説明事項 

（１）総合計画基本計画の位置付けについて 資料１・資料２ 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 

資料３・資料３参考資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 資料３ 

５．今後のスケジュールについて 資料４ 

６．閉会 

配布資料 

資料１ いなべ市総合計画・総合戦略の策定について 

資料２ 総合計画と地方人口ビジョン・地方版総合戦略との関係 

資料３ 第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題 

資料３参考資料 いなべ市総合計画基本計画成果一覧表 

資料４ 総合計画策定スケジュールについて 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

 

１．開会 

 

２．自己紹介 

 

３．説明事項 

【事務局】 

 資料１及び資料２により総合計画基本計画の位置付けについて説明 
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【説明者】 

 資料３及び資料３参考資料により第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題に

ついて説明 

 

４．審議事項 

【部会長】 

 資料３の現状と課題の内容について、内容に対する質問等も合わせてご審議頂きたい。 

  

【委員】 

 環境の所で、ごみの対策が大きな課題だと感じている。 

 幹線道路沿いの集積所では、違う人の名前でゴミが出されていたり名前を変えて出していたり

ということがある。 

また、草などを大量に詰めてゴミとして出され、集積所がいっぱいになることもある。草は焼

けないのか。 

 

【説明者】 

 法律では農業でやむを得ず焼く場合（害虫駆除や野焼きなど。）は認められていることや、集め

るとゴミ扱いとなり野焼きにはならない旨を説明。 

 

【委員】 

 「市民が主役のまちづくり」ということで、私の地区には 17 戸ほど新規で増えるので、自治

会として、こうして頂きたいということをしっかりと伝えていこうと思う。清掃や地区のお寺で

の活動などにも協力頂きたい。 

 

【委員】 

 下水道のことだが、まず、普及率は何％程度か。 

 また、経済的な理由かも分からないが、現在、民生委員として関わっている方のお宅が水洗で

はなく、環境衛生的によくない。難しいとは思うが、どう対応しているのか。 

 

【説明者】 

 整備率は、約 98％であるが、接続率は約 90％となっており、約 10％が未接続となっている

旨を説明。 

 未接続の世帯については行政も訪問などを行っているが、最終的にはお金の問題等で接続いた

だけない状況である旨を説明。 

 

【委員】 

 斎場について、老朽化対策として改修するのか、それとも移転のするのか。 

  

【説明者】 

 修繕を行いつつも、建て替えの検討も行う必要がある旨を説明。 

 

【委員】 

 建て替えはどこで行うのか。今の場所か。 

 

【説明者】 

 決定していない旨を説明。 

 

【本部長】 

 他に意見が無ければ、これで審議を終える。 
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５．今後のスケジュールについて 

【事務局】 

 資料 4 により説明。 

 

 

６．閉会 

 

その他事項 

 

無し 
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総合計画基本計画策定部会（教育文化部会） 会議録 

会 議 名 第１回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（教育文化部会） 

開催日時 平成 27 年７月 29 日（水）14:00～15:30 

開催場所 いなべ市大安公民館 １階視聴覚室 

出 席 者 

【委員】6名 

川瀬正幸、近藤勝敏、永井澄美（欠席 2 名：西川良香、種村浩人） 

いなべ市：教育委員会事務局次長兼教育総務課長兼自然学習室長、学校教育

課長、生涯学習課長（欠席１名：教育委員会事務局次長） 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】１名 

会議次第 

１．開会 

２．自己紹介 

３．説明事項 

（１）総合計画基本計画の位置付けについて 資料１・資料２ 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 

資料３・資料３参考資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題について 資料３ 

５．今後のスケジュールについて 資料４ 

６．閉会 

配布資料 

資料１ いなべ市総合計画・総合戦略の策定について 

資料２ 総合計画と地方人口ビジョン・地方版総合戦略との関係 

資料３ 第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題 

資料３参考資料 いなべ市総合計画基本計画成果一覧表 

資料４ 総合計画策定スケジュールについて 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

 

１．開会 

 

２．自己紹介 

 

３．説明事項 

【事務局】 

 資料１及び資料２により総合計画基本計画の位置付けについて説明 

 

【説明者】 

 資料３及び資料３参考資料により第２次いなべ市総合計画基本計画策定に伴う現状と課題に

ついて説明 
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４．審議事項 

【委員】 

 国際の分野は今後の課題である、多文化共生の視点での外国の方の対応などは生涯学習課のみ

では難しいと考えていることや、市民生活に悪影響を及ぼす有害動植物への対応が必要であり、

教育委員会では対応に限界もあるので、環境関係との調整が必要であることを説明。 

 

【委員】 

 藤原地区で小中一貫教育が進められている。これは悪くないのだが、バスでの送迎になると今

後地域との繋がりが薄れることが心配である。子どもは地域で成長する部分も大きい。子育てで

は家庭、学校、地域の３つがとても大切である、どれが欠けてもいけないと考えているので、地

域の部分が弱くならないように手を打っていきたい。 

 

【委員】 

 老人会の方が朝夕出かけて下さって声掛けを行ったが、親から不審者のように受け取られ、せ

っかく皆でやろうということだったが、続かなかったことがある。 

 また、スポーツ少年団の活動を親が煩わしがって子どもを入れたがらないということもあり、

参加者が減少している。確かに昔は子どもが多かったので親は年に数回だけ関わればよかったが、

子どもが減り、親の負担が増えた。阿下喜の野球はなくなり、大安と合同でチームを作っている

状況である。 

 

【委員】 

 時流に応じてスポーツ少年団等の組織の再編も検討していかなければならない。 

  

【部会長】 

 様々なご意見をいただいた。地域が子育てに関わるのはとても大切である。関わり方が大事な

のかと思う。 

 

【委員】 

 見守りをやる方が同じ服を着て、一目で親や子がわかるようにするなど、やり方は工夫できる。 

 藤原の小中一貫はいつからか。 

 

【説明者】 

 再来年からである旨を説明。 

 

【委員】 

 空き校舎の活用も大事。大きな会社に貸すなど。 

 北勢庁舎の丸型の施設は図書館に向いていると思う。 

 

【委員】 

 空き校舎は公募等してみてはいかがか。 

 また、阿下喜の新庁舎の関係は決定したのか。図書館などについてはいかがか。 

 

【説明者】 

 新庁舎の関係は別途部会があり、そちらで決まる。 

 

【委員】 

 新しい施設の建設等はこの計画で決まることはないのか。 
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【事務局】 

 総合計画では大きな方向性を掲載していく旨を説明。 

 

【委員】 

 藤原地区は岐阜へ抜けていく関係で飲食店もあるが、そうでない山間部はどんどんさびれてい

る。若い子で頑張って跡を次いでいる子もいるが見通しはよくない。 

 子育ても、事故や問題が起きるたびに色々と制約されるので、何もできなくなっていく。校門

の施錠だけして、他のどこからでも入れるなど、形だけのものも多い。 

 今の先生は色々と制約が多く、やることも多いので、子どもと心をつなぐ仕事ができない時代

になったなと思う。 

 

【部会長】 

 事務の時間を減らすなど、工夫はしていただいている。 

 

【説明者】 

 地域との関わりについて。最近、熊が出没したため、小学校で 10 日間子どもの送り迎えを保

護者に依頼しようということになったが、「それはできない」など、親からかなりの苦情があった。

その時に助けてくれたのが地域の高齢者の方々であり、朝夕のお迎えをしていただいたことを紹

介。 

また、地域との関わりは本当に大切であることから、少子化で学校の統合は仕方ないとしても、

地域との関わりはなくならないように工夫していく必要がある旨を説明。 

 

【委員】 

 子ども 110番等で不在の家があるかと思うがよいのか。 

 

【説明者】 

 看板があることで、地域の目があるということを伝えられるので、犯罪等の抑止力になると考

えている旨を説明。 

  

【部会長】 

 他にご意見は無ければ、これで審議を終える。 

  

５．今後のスケジュールについて 

【事務局】 

 資料 4 により説明。 

 

６．閉会 

 

その他事項 

 

無し 

 


